

Economíahoy.mx

Programa para el sector financiero es positivo pero incertidumbre genera riesgos: Fitch Ratings

[ECONOMÍAHOY.MX](#) - 17:11 - 16/01/2019

Fitch Ratings reconoció que el Programa de Impulso al Sector Financiero anunciado por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) es positivo pero debe administrarse "prudentemente".

La calificadora emitió un reporte en el que advirtió que existen riesgos para un crecimiento del crédito amplio en medio de la incertidumbre económica y un entorno inflacionario. Particularmente en segmentos de la industria no bancarizados o de riesgo alto, el crecimiento en medio de una competencia mayor, que resulte en el deterioro de los estándares de originación y en la calidad crediticia, sigue siendo un riesgo a la baja.

Si el crecimiento no es administrado prudentemente bajo las condiciones macro económicas actuales, el aumento los costos crediticios afectaría la rentabilidad y capitalización.

El objetivo de la administración nueva de alcanzar a penetración de crédito de 50% del PIB desde 37%, en los próximos 6 años es ambicioso; no obstante, acercaría a México en términos de inclusión financiera a países como Colombia y Perú.

"El incremento de la penetración del crédito en 1300 pb requeriría de una aceleración del crecimiento de crédito, que fue al cierre de noviembre de 2018 de 10.6% en los últimos 12 meses.

En promedio, el crédito total al PIB se incrementó alrededor de 150 pb anualmente durante la administración anterior, el indicador de préstamos a PIB debería crecer a una tasa de más de 200 pb anuales durante los próximos 6 años para alcanzar dicho objetivo", advirtió la calificadora.

En este sentido la calificadora refirió que el aumento de la inclusión financiera es generalmente positivo para los sistemas financieros si se administra prudentemente. Sin embargo, las medidas propuestas deberían ser en su mayoría neutrales para los bancos y las instituciones financieras no bancarias (IFNBs) en el corto plazo.

Fitch Ratings indica que el plan apunta a aumentar los préstamos de consumo en 50% en los próximos 6 años, pero aunque las reformas principalmente se enfocan en el crecimiento del crédito al consumo, el incremento de la inclusión financiera para pequeñas y medianas empresa es también un objetivo importante.

Dado que el plan promueve un mercado más líquido y profundo de valores a través de la participación de las Afores (fondos para el retiro) en el mercado de repos y un recorte en la tasa de impuesto sobre las ganancias de las ofertas públicas iniciales (OPIs) a 10% desde 35% para incentivar las ofertas de capital.

Desde una perspectiva crediticia, una inclusión mayor sería positiva ya que los bancos mexicanos se han rezagado con respecto a sus pares regionales en la penetración del crédito. Los aspectos positivos potenciales incluyen un aumento en la rentabilidad de los bancos debido a un crecimiento mayor y a las eficiencias que derivarían de moverse a plataformas digitales.